
中国机电一体化技术应用协会 

第五届理事会第四次理事（扩大）会议纪要 

 

根据《中国机电一体化技术应用协会章程》规定和协会

年度工作的需要，中国机电一体化技术应用协会第五届理事

会第四次理事（扩大）会议于 2015 年 1 月 28日在北京友谊

宾馆嘉宾楼一层 1号会议室召开。来自协会理事会的理事长、

副理事长、理事；分支机构的理事长、秘书长等负责人；协

会部分顾问及协会秘书处秘书长、副秘书长及各部门主要负

责人,近 90余人参加会议。会议由宋晓刚理事长主持。 

宋理事长首先对各位理事在岁末年初参加五届四次理

事（扩大）会表示感谢和欢迎，强调本次会议有很多实质性

的内容需要理事会审议通过，秘书处为此做了很长时间的大

量准备工作。接着,宋理事长宣读了本次理事会的主要会议

议程，大家以热烈的掌声通过了五届四次理事（扩大）会的

会议议程。 

一、黎晓东秘书长汇报 2014年协会工作总结及 2015年协会

工作的一些设想及重点安排 

宋理事长首先请黎晓东秘书长向全体理事汇报 2014 年

协会工作总结及 2015 年协会工作安排。黎秘书长的汇报分

两大部分，即 2014 年协会所开展的工作和 2015年协会的工

作要点。在第一部分 2014 年协会开展的工作中，黎秘书长



从组织工作、会展交流服务工作、编辑出版与网络平台开发

工作、考察来访接待工作四个方面做了详细的汇报。对 2015

年协会将开展工作的要点，黎秘书长从十个方面对下一年的

重点工作安排做了说明。黎秘书长最后总结道，协会自 1989

年 9 月成立以来，随着行业的发展已经走过整整 25 年的历

程。在为政府充当好参谋、不断推动行业发展、为会员提供

优质服务等方面做出了不懈的努力。面对当前世界新一轮科

技革命和产业变革的挑战与机遇，面对目前中国经济增速放

缓的‘新常态’，面对当前我国制造业转型升级的迫切需求，

中国机电一体化协会也应通过转型调整及自身建设来获得

新的发展动力和生命活力。相信 2015 年协会一定能够实现

预定的各项工作目标，为政府、行业和会员提供更多、更好

的服务。 

宋理事长总结道，2014 年对于中国机电一体化协会来

讲，任务是非常重的一年。对于在空缺了两年之后的秘书处，

于 3 月 10 日按照章程重新聘任了黎晓东作为新的秘书长，

在仅仅 11 个月的时间里，就开展了那么多工作，而且很多

工作都是开创性的。如果没有异议的话，我建议原则上通过

秘书处提交的工作总结和汇报材料。最后，全体理事原则上

通过了黎秘书长的工作报告。 

二、审议表决成立中国机电一体化技术应用协会智能工厂分

会 



王继宏副秘书长代表秘书处向全体理事汇报了成立智

能工厂分会的背景和宗旨、筹备过程和针对五届四次理事会

上代表们提出的意见进行补充和修改情况。经调整后的发起

单位基本涵盖了智能机器人、智能数控装备、工业控制器、

现场网络总线、软件系统、云服务平台、系统集成商、最终

用户等智能工厂的基本元素。单位类型也涵盖了企业、院所、

高校、社团等，具备了产学研用的特征。再次提请理事会审

议表决。全体理事原则上审议通过了中国机电一体化技术应

用协会成立智能工厂分会的提议。 

三、审议表决成立中国机电一体化技术应用协会拟成立教育

培训工作委员会 

为充分发挥行业协会在职业教育和人才培训中的重要

作用，统筹培训资源，建立行业人才培养标准和体系，体现

协会为行业和会员企业提供服务的职能，中国机电一体化技

术应用协会拟成立教育培训工作委员会。王继宏副秘书长代

表协会秘书处汇报了教育培训工作委员会的重要意义、行业

人才需求、承接政府转移行业职工教育培训职能及工作委员

会成立的宗旨、职能和拟设立的组织机构。随后，各位理事

对成立教育培训工作委员会充分发表了意见。 

宋理事长指出，成立教育培训工作委员会实际上是能够

更好的协调这些行业资源，来为具体的培训项目提出一些方

向上或者起到引导性的作用。总体来讲，理事会把教育培训



这一块从协会层面上放到了一个更重要的地位，也是协会今

后重要的工作方向。最后，全体理事原则上审议通过了成立

教育培训工作委员会的提议。 

四、审议表决成立中国机电一体化技术应用协会法律工作委

员会 

为促使行业协会真正实现本行业的自我管理、自我服

务、自我监督、自我保护，担当起政府与行业或政府与市场

之间的桥梁作用，维护本行业协会会员的合法权益，促进本

行业健康发展，中国机电一体化技术应用协会拟成立法律工

作委员会。黎秘书长代表协会向各位理事汇报了成立法律工

作委员会的重要意义、作用职能和主要工作，工作委员的核

心成员和拟定组织机构。各位理事对成立法律工作委员会进

行了热烈讨论，秘书长回答了部分理事提出的问题。最后，

全体理事原则上审议通过了成立法律工作委员会的提议。 

五、审议表决《中国机电一体化技术应用协会分支机构管理

办法（试行）》 

为完善《中国机电一体化技术应用协会分支机构管理办

法（试行）》，指导分支机构合法合规的顺利换届，依据《国

资委行业协会换届选举暂行办法》、《中国机械工业联合会

代管社团换届工作暂行办法》的有关规定，结合本协会工作

实际，协会秘书处起草了《中国机电一体化技术应用协会分

支机构换届工作（暂行）管理办法》。王继宏副秘书代表协



会对分支机构换届工作（暂行）管理办法向全体理事做了详

细汇报和说明，理事会原则上审议通过了分支机构换届工作

（暂行）管理办法。 

六、审议表决增选副理事长、理事 

为充分发挥理事会的地位作用，适当增补具有行业代表

性和资质优良的企事业单位负责人进入理事会，参与协会工

作，根据《中国机电一体化技术应用协会章程》规定，结合

行业发展和协会工作的需要，由候选人提出申请，在征求拟

增补理事单位及候选者本人的意见和建议基础上，理事会还

审议通过了增补 2 名副理事长、6 名理事的提议。其中 2 名

副理事长分别为：中国航天科技集团总工程师杨海成；新松

机器人自动化股份有限公司总裁曲道奎。6 名理事分别为：

国家数控系统工程技术研究中心主任陈吉红教授、中国科学

院自动化研究所综合信息系统研究中心总工程师谭杰、同济

大学中德学院机械工程系主任沈斌教授、中航工业信息技术

中心首席顾问宁振波研究员、北京机电院机床有限公司总经

理谷立恒、北京天云聚合科技有限公司副总经理吴志宏。 

最后，宋理事长做了总结发言，首先肯定了协会2014年

的工作成绩，2014年对机电一体化协会来讲，对行业工作的

开展来讲，是不同于往年的一年。协会秘书处在黎秘书长的

带领下、在没有取得协会法人资格的情况下，顶住了内忧外

患的压力，开拓创新，经过十一个月的努力，终于使协会工



作走上了正常轨道。其次，当前整个形势都处于一个转型升

级阶段，机械工业的发展也进入到“新常态”，只有仪表和

自动化是处于增长状态。实际上有很多的企业要提高竞争

力，降低成本和提高效力，其中一个环节就是自动化，这就

和我们机电一体化密切相关。因此，机电一体化协会又面临

这么大一个机遇，当然机遇里面有挑战。我希望更多的听取

理事们的意见，也让大家了解我们秘书处开展工作的一些思

路，大家能够更好的参与进来，更好的提出意见。最后，祝

大家新的一年身体健康、工作愉快，也祝大家新春佳节愉快！ 

    中国机电一体化技术应用协会五届四次理事（扩大）会

议顺利完成各项议程，圆满结束。 

 

 

 

中国机电一体化技术应用协会秘书处 

2015 年 2月 2 日 


